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Снижение ставки сельхозналога будет выгодно как производителям 
продукции, так и ее потребителям — жителям Южного Урала.

Обращаясь к парламента-
риям, глава региона предло-
жил снизить ставку единого 
сельхозналога в регионе 
вдвое — до трех процентов 
— на этот и следующий год, 
сделав ее одной из самых 
низких среди других регио-
нов России.

Напомним, с 1 января 
2019 года субъекты РФ наде-
лены правом устанавливать 
дифференцированные нало-

говые ставки при примене-
нии системы налогообложе-
ния для сельскохозяйствен-
ных товаропроизводителей 
(единого сельскохозяй-
ственного налога) в преде-
лах от 0 до 6 процентов, в 
зависимости от категории 
налогоплательщиков, вида 
производимой сельскохо-
зяйственной продукции, 
объема доходов, места веде-
ния предпринимательской 

деятельности 
и численности 
работников.

— Область, 
безусловно, 

возьмет на себя компенса-
цию выпадающих доходов 
местных бюджетов в соот-
ветствии с бюджетным за-
конодательством, — заявил 
Алексей Текслер. — При 
этом агробизнес, которому 
мы идем навстречу, также 
должен занять ответствен-
ную позицию: работать над 
ростом производства, со-
хранять занятость. И тогда в 
2023 году с учетом динамики 
развития отрасли, прежде 
всего в части роста доходов 
на селе, решим, что делать 
со ставкой дальше.

Как отмечают эксперты, 
снижение налоговой ставки 
для аграриев имеет преиму-
щество перед субсидирова-
нием, поскольку во втором 
случае, помимо уплаты в 
бюджет обязательного пла-
тежа им приходится совер-
шать дополнительные затра-
ты на оформление и предо-
ставление необходимого для 
получения субсидий пакета 

документов. Согласитесь, 
немаловажный момент для 
фермера, у которого порой 
каждая минута на вес золота. 

Между тем от принятия 
закона ожидается и «живая» 
выгода, при-
чем как для 
произво-
дителей, так 
и для по-
требителей 
продукции 
— жителей 
Южного 
Урала.  

В частно-
сти, благода-
ря экономии 
у аграриев 
высвободит-
ся часть денежных средств, а 
это сделает их хозяйства бо-
лее финансово устойчивыми. 
Что, в свою очередь, будет 
способствовать росту объ-
емов производства основных 
видов продуктов питания для 
населения. 

С другой стороны, про-
гнозируется увеличение 
экспорта продукции, про-
изводимой на территории 
Южного Урала. Да и в целом 
сохранение положительных 

тенденций 
в развитии 
агропро-
мышленно-
го комплек-
са ощутимо 
повлияет на 
укрепление 
социаль-
но-эконо-
мической 
стабиль-
ности в Че-
лябинской 
области.

Ожидается, что после 
обсуждения депутатами 
комитета по бюджету и на-
логам законопроект будет 
рассмотрен на ближайшем 
заседании южноуральского 
парламента, которое состо-
ится 17 июня.

Накануне в южноуральский парламент был 
внесен законопроект о снижении ставки еди-
ного сельскохозяйственного налога в Челябин-
ской области. Соответствующее решение 
анонсировал губернатор Алексей Текслер в 
своем недавнем обращении к депутатам За-
конодательного Собрания.

АЛЕкСАНдР ПАТРИТЕЕв. ФОТО ЛюдМИЛы кОвАЛЕвОй

ТАкЖЕ в НОМЕРЕ:
южный Урал будет развивать
агротуризм на селе...                с. 3

В случае принятия 
закона ставка единого 
сельхозналога 
в Челябинской 
области снизится 
вдвое — до трех 
процентов, став одной 
из самых низких 
на фоне других 
регионов России.
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Напомним, с 1 сентября 
2021 года в силу вступают из-
менения в Земельный кодекс 
РФ, которые предусматрива-
ют использование земли или 
земельных участков, находя-
щихся в государственной или 
муниципальной собственно-
сти, для размещения гражда-
нами некапитальных гаражей 
либо стоянок для техниче-
ских средств передвижения 
инвалидов вблизи их места 
жительства. При этом раз-
мещение осуществляется без 
предоставления земельных 
участков на основании схе-

мы, утверждаемой органами 
местного самоуправления.

Вместе с тем порядок ис-
пользования земель или зе-
мельных участков в таких 
случаях, в том числе по-
рядок определения платы 
за использование земель 
для этих целей и категории 
льготников, имеющих право 
на бесплатное использова-
ние земли для размещения 
некапитальных гаражей, 
определяется субъектом РФ. 

Поправки, одобренные 
накануне комитетом по эко-
номической политике и пред-
принимательству, наделяют 
министерство имущества ре-
гиона такими полномочиями.

Авторами поправок высту-
пили вице-спикер областного 
парламента Владимир Пав-
лов, председатель комитета 
по экономической политике 
Евгений илле, зампредседа-
теля комитета по строитель-

ной политике и 
ЖКХ Дмитрий 
Клеутин (все — 
фракция «Еди-
ная Россия»).

ЭКоНоМиКА

Закон «О земельных отношениях» 
ждут важные поправки

Депутаты фракции «Единая 
Россия» предлагают внести в 
областной закон изменения, 
которые будут способство-
вать решению проблем в сфере 
оформления прав граждан на 
некапитальные гаражи.

АЛЕкСАНдР ПАТРИТЕЕв

ТАкЖЕ в НОМЕРЕ:
социальный контракт:
начни свое дело...                     с. 4

Этот вопрос был рассмо-
трен на комитете по соци-
альной политике под пред-
седательством Сергея буякова 
(фракция «Единая Россия»). 

Сейчас на компенсацию 
расходов на оплату жилищно-
коммунальных услуг, выпла-

ты за пользование услугами 
местной телефонной связи 
и проводного радиовещания 
вправе рассчитывать инвали-
ды Великой Отечественной 
войны и инвалиды боевых 
действий I и II групп, а также 
военнослужащие, ставшие 

инвалидами I и II групп в ре-
зультате ранения, контузии, 
увечья, которые были полу-
чены при исполнении обя-
занностей военной службы.

Если поправки будут одо-
брены, то с 1 июля перечис-
ленными дополнительными 
мерами социальной поддерж-
ки смогут воспользоваться 
участники Великой Отече-
ственной войны, которые 
стали инвалидами вследствие 
общего заболевания, трудо-
вого увечья или других при-
чин. При этом меры не будут 
распространяться на тех, кто 
стал инвалидом в результате 
их противоправных действий. 

— Мы поддержали иници-
ативу губернатора по расши-
рению перечня лиц, которые 
могут получать льготы, свя-
занные с оплатой телефон-
ной связи, радио, жилищ-
но-коммунальных услуг, 
— отметил Сергей Буяков. 

обЛАСТь — ВЕТЕРАНАМ

Расширится список получателей 
компенсации за услуги ЖкХ

Депутаты южноуральского парламента планируют внести по-
правки в закон «о дополнительных мерах социальной поддержки 
отдельных категорий граждан», которые призваны расширить 
список получателей компенсации за услуги ЖКХ.

В Челябинской области предлагают 
компенсировать траты на проезд граж-
данам, которые сопровождают детей 
войны к местам гибели их родителей. 
Мера поддержки будет распростра-
няться на всех без исключения. 

Об этом шла речь на заседании 
комитета по социальной политике. 

В настоящее время право на воз-
мещение расходов на оплату проез-
да сопровождающего лица имеют 
только дети погибших участников 
Великой Отечественной войны, 
являющиеся инвалидами I группы. 
Когда поправки будут одобрены, 
льготой сможет воспользоваться 
любой желающий из этой категории. 

Проект закона внесен губер-
натором Челябинской области.

— Это давно ожидаемый зако-
нопроект. Если раньше мера под-
держки касалась детей погибших 
участников войны, являющихся 
инвалидами I группы, то сегодня мы 
расширили этот перечень, — подчер-
кнул председатель комитета Сергей 
буяков (фракция «Единая Россия»).

Напомним, в 2019 году по инициа-
тиве главы региона Алексея Текслера 
депутаты приняли изменения в за-
кон «О дополнительных мерах соци-
альной поддержки детей погибших 
участников Великой Отечествен-
ной войны и приравненных к ним 
лиц». Благодаря чему дети погибших 
участников войны стали получать 
ежемесячное социальное пособие.

АНАСТАСИЯ ХИвИНцЕвА 

Дополнительными мерами поддержки 
можно будет воспользоваться уже с 1 июля.

СоциАЛьНАЯ ПоЛиТиКА

для детей войны 
введут новую льготу            

ОЛЬГА ИвАНОвА

На реализацию 
в 2021 году 
указанных мер 
соцподдержки 
предусмотрено 
более 7 млн 
рублей.
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В своем выступлении председатель 
Законодательного Собрания Владимир 
Мякуш (руководитель фракции «Единая 
Россия») отметил, что взаимодействие 
с федеральными парламентариями 
и сенаторами выстроено по трем на-
правлениям: законотворческая деятель-
ность, общественная и политическая 
работа, информационная открытость.

— С 2020 по 2021 год Законода-
тельное Собрание поддержало 13 

проектов федеральных законов и к 
двум проектам направило поправки. 
За период текущего созыва Госдумы 
нами направлены 24 законодатель-
ные инициативы, — уточнил спи-
кер южноуральского парламента.

Также он привел положительные 
примеры сотрудничества с депутата-
ми Госдумы в законотворческой сфере.

— При подготовке наших законо-
дательных инициатив мы обращаемся 
в адрес коллег из Госдумы, — заметил 

Владимир Мякуш. — Так, например, 
многолетнее взаимодействие с депу-
татом Дмитрием Вяткиным позволило 
нам внести ряд предложений в новый 
проект КоАП, в федеральные законы 
«Об общих принципах организации 
местного самоуправления в РФ», «О 
некоммерческих организациях» и мно-
гие другие. А благодаря содействию со 
стороны сенатора Олега Цепкина мы 
получили положительное заключение 
на проект федерального закона об из-
менениях в Земельный кодекс. Здесь 
же хочется отметить, что оперативно 
рассмотрена наша законодательная 
инициатива о предоставлении земли 
приемным семьям, инициатива об 
увеличении срока аренды земли для 
завершения строительства и другие.

Кроме того председатель Законода-
тельного Собрания рассказал о прак-
тике совместной работы в сфере пу-
бличной и общественной деятельности.

В завершение Владимир Мякуш 
остановился на вопросе взаимодей-
ствия в политической сфере, озвучив 
ряд предложений по усилению совмест-
ной работы законодательных органов 
с депутатами Госдумы и сенаторами.

Говоря о взаимодействии законода-
телей всех уровней, полпред Владимир 
Якушев подчеркнул, что у каждого се-
натора и депутата должно быть четкое 
представление о приоритетах региона в 
плане федерального законотворчества.

По словам Владимира Якушева, 
важно также привлекать сенаторов и 
депутатов Госдумы не только к про-
движению, но и к разработке законо-
дательных инициатив регионов. Это 
стимулирует федеральных законода-
телей к более активной поддержке та-
ких инициатив в Совете Федерации.

владимир Мякуш выступил на заседании 
совета законодателей УрФО    

АКТуАЛьНо

заседание провел полномочный пред-
ставитель президента России в урФо 
Владимир Якушев. Главная тема сове-
щания – опыт и задачи взаимодействия 
законодательных органов власти субъек-
тов РФ с сенаторами Совета Федерации 
и депутатами Госдумы.

ПО ИНФОРМАцИИ zs74.ru
Заседание провел

Владимир Якушев.

Ф
от

о 
Д

м
и

тр
и

я 
К

ут
ки

н
а



3№ 20 (612) 16 июня 2021 года ГАЗЕТА ЗАкОНОдАТЕЛЬНОГО СОбРАНИЯ ЧЕЛЯбИНСкОй ОбЛАСТИ

ПАРЛАМЕНТСкАЯ НЕдЕЛЯ

кОМИТЕТы

Точки роста

Перспективы развития агротуризма 
в регионе стали главной темой выезд-
ного заседания комитета по аграрной 
политике, прошедшего в Сосновском 
районе. В рамках поездки депутаты оз-
накомились с работой трех хозяйств.

Первое из них — «Козья ферма 
«Вишневый сад» — занимается разве-
дением коз зааненской породы. Пого-
ловье составляет более 100 животных, 
которые дают до 200 литров молока в 
день. Построен свой 
цех переработки 
молока. Хозяйство 
производит также 
кисломолочную 
продукцию. Каче-
ство отслеживается 
на всех этапах про-
изводства. Близость 
к Челябинску по-
зволяет обеспечить свежесть продук-
тов, а увеличивающееся поголовье — 
поддерживать невысокую цену.

Еще одно хозяйство — ИП Мах-
мадов — занимается производством 
картофеля и овощей. На сегодняшний 
день это одно из ведущих предпри-
ятий региона. Посевная площадь 
— 990 га, построены 23 теплицы, со-

временные хранилища, фасовочные 
линии. Предприятие имеет 15 единиц 
сельскохозтехники, продукция реали-
зуется по всему Уральскому округу.

Третье КФХ — яркий пример 
агротуристического хозяйства. Эко-

ферма «Семейное 
подворье» соче-
тает в себе тема-
тический экопарк 
и мини-зоопарк. 
Здесь содержат 
более 40 видов жи-
вотных, есть про-
гулочный уголок с 
хаски, ландшафт-

ный парк, кафе, игровая площадка, 
шесть тематических зон и магазин 
экопродуктов своего производства. 

— Туристы приезжают каждый 
день, и это не только челябинцы. При-
езжают к нам из Кургана, Москвы, 
Нижневартовска, Екатеринбурга, — 
рассказывает глава хозяйства Елена 
Мокина. — Родители с детьми — ча-

стые гости. Дети знакомятся с живот-
ными, узнают о них новое, ухаживают 
за ними, в общем, становятся юными 
фермерами. Конечно, нам бы хотелось 
развиваться.

Роль законодателей

По словам председателя комитета 
по аграрной политике Вячеслава Ев-
стигнеева (фракция «Единая Россия»), 
важно поддержать именно это направ-
ление развития сельских территорий. 
Роль законодателей здесь значительна. 

— Сегодня в Госдуме идет обсужде-
ние федерального закона о развитии 
сельского туризма, и мы, понимая 
его перспективы, стремимся работать 
на опережение, — отмечает Вячеслав 
Евстигнеев. — Если на уровень реги-
онов будут отданы инструменты реа-
лизации закона, Челябинская область 
будет готова.

Отметим, проект федерального за-
кона о развитии сельского туризма 

(агротуризма) направлен на придание 
стимула социально-экономическо-
му развитию села. Под термином 
«сельский туризм (агротуризм)» будут 
пониматься путешествия россиян, 
иностранных граждан с посещением 
сельской местности и малых городов. 
Понятие также включает услуги по 
временному размещению, питанию и 
организации досуга туристов со сто-
роны с/х производителей. Требования 
к организации новых видов туризма 
определит правительство России. 

— Как мы видим, это направление 
туризма уже помогает нашим селянам, 
— говорит зампредседателя комите-
та по аграрной политике Владимир 
бекишев (фракция «Справедливая 
Россия»).  — Вместе со специалистами 
«Территории бизнеса» часто выезжаю 
в муниципалитеты, где рассказываем 
фермерам, что для них агротуризм мо-
жет стать дополнительным доходом. 
Сегодня депутаты обратили внимание 
на необходимость поддержки этой 
сферы. Думаю, после принятия феде-
рального закона движение пойдет, тем 
более, что Челябинская область всегда 
подхватывает полезные инициативы.

Не едиными агропромыш-
ленными холдингами живо 
село. Точками роста здесь 
становятся и небольшие кре-
стьянские (фермерские) хо-
зяйства, дающие тот или иной 
вид продукции. Но не секрет, 
что это работа сезонная, а в 
период межсезонья мелкие 
хозяйства порой несут убыт-
ки. Хорошим подспорьем для 
них может стать агротуризм 
(сельский туризм).

АЛЕкСАНдР ПАТРИТЕЕв

Вячеслав Евстигнеев: агротуризм может стать 
хорошим подспорьем для небольших хозяйств.

бУдЕМ РАЗвИвАТЬ 
АГРОТУРИЗМ

Агротуризм — сельский 
туризм в целях отдыха 
и ознакомления 
с деятельностью 
с/х производителей, 
безвозмездное участие 
в сельхозработах.

Елена Мокина, 
глава крестьянского хозяйства:

Туристы приезжают каждый 
день, и это не только челябин-

цы. Приезжают из кургана, Мо-
сквы, нижневартовска. Родители 
с детьми — у нас частые гости. 
Дети знакомятся с животными, 
узнают о них новое, ухаживают за 
ними. конечно, нам бы хоте-
лось развиваться.
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Комитет по экономической 
политике и предприниматель-
ству разработал проект феде-
рального закона о внесении из-
менений в федеральный закон 

«Об основах государственного 
регулирования торговой дея-
тельности в Российской Фе-
дерации». Как отметил предсе-
датель комитета Евгений илле 

(фракция «Единая Россия»), в 
южноуральский парламент 
поступают запросы органов 
местного самоуправления о 
возможности заключения до-
говоров на размещение НТО 
с физическими лицами, при-
меняющими специальный 
налоговый режим «Налог на 
профессиональный доход» 

(самозанятыми). Дело в том, 
что сейчас самозанятые могут 
реализовывать свою продук-
цию, а также оказывать услуги 
населению и хозяйствующим 
субъектам, однако у органов 
местного самоуправления 
отсутствуют основания для 
заключения с ними дого-
воров на размещение НТО.

Областной парламент 
предложил установить, что 
схемой размещения НТО 
должно предусматриваться 
наличие не менее 60% НТО 
от общего количества таких 
объектов, используемых не 
только субъектами малого 
или среднего торгового биз-
неса, но и самозанятыми.

Собственно, законода-
тельная инициатива и рас-
пространяет эти положения 
на самозанятых на период, 
предусмотренный федераль-
ным законом «О проведении 
эксперимента по установле-
нию специального налого-
вого режима «Налог на про-
фессиональный доход», то 
есть до 31 декабря 2028 года.

— В малом и среднем бизне-
се востребованы малые формы 
торговли, посредством кото-
рых предприниматели могут 
реализовывать в том числе и 
свою собственную продукцию. 
Законодательная инициатива 
устраняет правовой пробел, 
наделяя муниципальные вла-
сти обязанностью заключать 
договоры на размещение 
НТО не только с малыми и 
средними предпринимателя-
ми, но и с самозанятыми, — 
резюмировал Евгений Илле.

Напомним, ранее депутаты 
Законодательного Собрания 
поддержали решение губер-
натора Челябинской области 
увеличить объем дотаций 
местным бюджетам с 30 до              
130 млн рублей на стимулиро-
вание роста численности са-
мозанятых. По словам первого 
вице-спикера регионального 
парламента, председателя ко-
митета по бюджету и налогам 
Александра Лазарева (фракция 
«Единая Россия»), это будет 
способствовать развитию дан-
ной категории южноуральцев.

иНициАТиВА ПАРЛАМЕНТА

Самозанятым будут предоставлять 
нестационарные торговые объекты

Предложенные южноуральскими депутатами поправки в фе-
деральное законодательство позволят органам местного само-
управления предоставлять НТо самозанятым гражданам.

РОМАН РУдИН. ФОТО ЛюдМИЛы кОвАЛЕвОй

Евгений иллЕ, 
председатель комитета За-
конодательного Собрания по 
экономической политике и 
предпринимательству (фрак-
ция «Единая Россия»):

инициатива устраня-
ет правовой пробел, 

наделяя муниципалите-
ты обязанностью заклю-
чать договоры на разме-
щение нестационарных 
торговых объектов с 
самозанятыми. 

В малом и среднем бизнесе сегодня 
востребована малоформатная торговля.
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ЗАкОН в дЕйСТвИИ

Такая мера поддержки 
жителей, как социальный 
контракт, действует в Челя-
бинской области не первый 
год. Возможности соцкон-
тракта достаточно широки. 
Например, материальная 
помощь может быть оказана 
тем, кто ищет работу, хочет 
повысить квалификацию, 
получить новую профессию. 
Желающим попробовать се-
бя в качестве индивидуаль-
ного предпринимателя или 
самозанятого выделенная 

сумма помогает закупить не-
обходимое оборудование. 

Ранее денежная помощь 
предоставлялась в размере 
не более 80 тысяч рублей. 
Но в декабре прошлого года 
депутаты Законодательно-
го Собрания поддержали 
инициативу губернатора 
Алексея Текслера, согласно 
которой предельный размер 
выплаты увеличился до 250 
тысяч рублей для осущест-
вления индивидуальной 
предпринимательской дея-
тельности или на развитие 
самозанятости.

К слову, это полностью 
совпало с планами нашей 
героини. «Если не сейчас, 
то, наверное, уже никог-
да», — решила Альбина 
Нехороших и обратилась в 
органы социальной защиты 
в надежде получить шанс от-
крыть свой салон красоты.

— В первую очередь я уз-
нала все подробности о соц-

контракте. Мне объяснили, 
что да, есть такая возмож-
ность — получить помощь 
от государства на открытие 
своего дела в качестве само-
занятого. Вернувшись до-
мой, еще раз все обдумала 
и приступила к работе над 
бизнес-
планом, — 
вспоминает 
мастер по 
прическам. 
— Специ-
алисты соц-
защиты под-
сказывали, 
как правиль-
но составить 
бизнес-план, 
потому что все это я делала 
впервые... А в апреле мне 
уже перевели пособие, уве-
личенную сумму — 250 ты-
сяч рублей.

За счет средств соцкон-
тракта Альбине удалось 
приобрести оборудование, 
которое она планировала, в 

том числе зеркала, кресло, 
мойку. Также купила кулер, 
чтобы во время посещения 
клиенты могли выпить чая, 
кофе. 

— До переезда сюда рабо-
тала на дому, что, конечно, 
было не очень удобно. Ну а 
здесь у меня красота! — со-
беседница окидывает взгля-
дом просторный зал и при-
знается, что нисколько не 
пожалела об открытии соб-
ственного салона. Помощь 
от государства в виде соци-
ального контракта оказалась 
и к месту, и ко времени. 

— Некоторые осторож-
ничают, спрашивают, как 
я решилась, ведь это такая 
ответственность. Конечно, 
ответственность, но зато 
работаю сама на себя, сама 
себе хозяйка сейчас, — заяв-
ляет Альбина. — Брать кре-
дит в банке побоялась. Тогда 
пришлось бы ежемесячно 
выплачивать определенную 
сумму, да еще и с процента-
ми, плюс платить за аренду 
помещения. Я бы, наверное, 
не потянула. А тут государ-
ство помогает: «Работай, 
пожалуйста, начинай дело, 
зарабатывай...» 

На вопрос, какие обяза-
тельства у нее перед госу-
дарством, потому что это 
все-таки контракт, хоть и 
социальный, мастер по при-
ческам отвечает:

— Да, конечно, сейчас 
меня мониторят, интересу-
ются, как идут дела. Кроме 
того, плачу как самозанятая 
налог. Кстати, это можно 
сделать онлайн, не нужно 
даже ходить в налоговую.

Конечно, наша герои-
ня стремится к развитию, 

рассуждает 
о том, что 
можно было 
бы оформить 
ИП, так как в 
самозанято-
сти есть для 
нее один ми-
нус: не идет 
рабочий стаж. 

— Как 
индивиду-

альный предприниматель я 
могла бы, например, нанять 
работников. Не исключе-
но, что для меня это будет 
следующий шаг к развитию. 
Но сейчас нужно наработать 
базу клиентов, крепко встать 
на ноги, — заключает Аль-
бина Нехороших.

ДЕНь РоЖДЕНиЯ

Алексей ДЕНиСЕНКо
родился 9 июня.

Депутат фракции «Еди-
ная Россия»,
Металлургический из-
бирательный округ 
№ 11,
первый заместитель 
председателя комите-
та Законодательного 
Собрания по эконо-
мической политике и 
предпринимательству, 
входит в состав коми-
тета Законодательного 
Собрания по про-
мышленной политике, 
энергетике, транспорту 
и тарифному регулиро-
ванию.
Депутат VII созыва.

Анатолий ЕРЕМиН
родился 13 июня.

Депутат фракции «Еди-
ная Россия»,
Коркинский избира-
тельный округ № 22,
заместитель председа-
теля Законодательного 
Собрания Челябинской 
области, 
входит в состав коми-
тета Законодательного 
Собрания по Регламен-
ту и депутатской этике, 
комитета Законодатель-
ного Собрания по эко-
логии и природопользо-
ванию.
Депутат VI — VII созывов.

Александр ШЕСТАКоВ
родился 22 июня.

Депутат фракции «Еди-
ная Россия»,
Центральный избира-
тельный округ № 16,
входит в состав коми-
тета Законодательного 
Собрания по социаль-
ной политике.
Депутат IV — VII созывов.

СОцкОНТРАкТ:
НАЧНИ СвОЕ дЕЛО

Еще в детстве наша героиня мечтала о том, 
чтобы привносить в мир красоту, дарить ее лю-
дям, создавая модельные прически, изящные 
укладки, удивленно приподнятые брови. вот 
только жизнь внесла свои коррективы — Аль-
бина Нехороших пошла работать в сферу тор-
говли. И все же спустя годы смогла осуществить 
свою детскую мечту, открыв собственный салон 
красоты. в этом ей помогла поддержка государ-
ства в форме социального контракта.

циФРА

составляет в регионе 
максимальный размер 
пособия по соцконтракту 
на осуществление 
предпринимательской 
деятельности или 
самозанятости. 

250 000
РУбЛЕй

АЛЕкСАНдР ПАТРИТЕЕв. ФОТО дМИТРИЯ кУТкИНА

Сергей БУЯкоВ, 
председатель комитета За-
конодательного Собрания по 
социальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

Социальный контракт 
— это, по сути, дого-

вор, который заключается 
между органами социаль-
ной защиты и человеком, 
попавшим в определен-
ную жизненную ситуацию. 
В конце 2020 года по ини-
циативе губернатора и при 
поддержке Законодатель-
ного Собрания предель-
ный размер соцконтракта 
увеличился до 250 тысяч 
рублей. Считаю, что это 
серьезная поддержка.

С 2014 по 2020 год 
в Челябинской 
области заключено 
489 социальных 
контрактов 
с малоимущими 
семьями и одиноко 
проживающими 
гражданами.

 поиск работы (безработ-
ные при трудоустройстве на 
низкооплачиваемые вакансии 
могут дополнительно полу-
чать ежемесячное пособие в 
размере прожиточного мини-
мума);

 получение дополнитель-
ного профобразования (опла-
чивается курс обучения в раз-

мере до 30 тыс. рублей, а так-
же на период обучения (до 3 
месяцев) назначается ежеме-
сячное пособие в размере про-
житочного минимума);

 открытие бизнеса (в ка-
честве ИП или самозанятого);

 приобретение товаров 
первой необходимости, одеж-
ды, обуви, лекарств;

 приобретение товаров для 
ведения личного подсобного 
хозяйства;

 погашение задолженно-
сти по оплате за жилое поме-
щение и коммунальные услу-
ги в целях получения субси-
дии на оплату жилого 
помещения и коммунальных 
услуг.

как можно использовать средства социального контракта:
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ПАРЛАМЕНТСкАЯ НЕдЕЛЯ
кОМИТЕТы

В конце апреля этого года в реги-
оне утверждена Схема и программа 
перспективного развития электро-
энергетики Челябинской области на 
2022 — 2026 годы (СиПР). В течение 
этого периода прогнозируется рост 
потребления электрической энер-
гии с 36 840 до 39 035 млн кВт/час, 
потребление мощности — с 5284 до 

5597 МВт. При этом электроэнерге-
тическая система в целом сохранит 
свою надежность и устойчивость. 

На 2021 год утверждены инве-
стиционные программы 10 терри-
ториальных сетевых организаций 
области, также реализуется инвест-
программа филиала ОАО «МРСК 
Урала»  — «Челябэнерго». Общий 

объем финансирования указан-
ных программ в 2021 году со-
ставляет 2 083,65 млн рублей. В 
рамках их реализации в этом году 
планируется ввод мощностей 

в объеме 51 МВ/А, а также линий 
электропередач протяженностью 
более 332 км.

Между тем депутаты комитета 
обратили внимание на ряд проблем 
в сфере развития электроэнергети-
ки. В частности, 
указали на не-
обходимость до-
полнительного 
обеспечения энер-
гетической инфра-
структурой новых 
промышленных 
площадок, в том 
числе на участках 
ТОСЭР, индустри-
альных парков, 
промышленных 
кластеров и технопарков. 

Также речь зашла об электро-
сетевых организациях, которые не 
обеспечивают надлежащее и своев-
ременное обслуживание сетей, а это 
влечет за собой рост числа аварий-
ных ситуаций. 

Кроме того обеспокоенность 
вызывает неудовлетворительное 
состояние электросетей в ряде на-
селенных пунктов, отклонение 
параметров электроэнергии от нор-
мативных, наличие бесхозяйных 
объектов электроснабжения.

Иными словами и есть целый 
комплекс вопросов, которые требу-
ют консолидированного решения. 
Неслучайно на заседание пригла-
сили представителей трех мини-
стерств, в чьей зоне ответственности 
находится тот или иной аспект.

Так, министерству тарифного ре-
гулирования и энергетики совмест-
но с министерством экономического 
развития рекомендовано подгото-
вить изменения в СиПР, которые бы 
учитывали энергоснабжение плани-
руемых масштабных инвестпроектов 
в сфере промышленного производ-
ства и предприятий, использующих 
инструменты территориального 
развития. Вопрос снижения для них 

цен на электроэнергию рекомен-
довано министерству тарифного 
регулирования и министерству про-
мышленности. 

— Мы отметили, что для решения 
комплекса вопросов, существующих 

сегодня, требует-
ся и со стороны 
правительства ско-
ординированная 
работа, и депутаты 
готовы оказывать 
поддержку,  — под-
вел итоги дискус-
сии председатель 
комитета Павел 
Шиляев.  — Важен 
конечный резуль-
тат: либо инве-

сторы приходят в Челябинскую об-
ласть, давая толчок к развитию, либо 
регион будет в роли догоняющего, 
что для нашей области не характер-
но. Комитет будет держать ситуацию 
на контроле.

Действующий закон Че-
лябинской области допол-
няется новой статьей «Под-
держка субъектов малого и 
среднего предприниматель-
ства, осуществляющих де-
ятельность в сфере социаль-
ного предпринимательства», 
которая распространяется на 
следующие виды предпри-
нимательской деятельности:

1) оказание услуг обще-
ственного питания для обра-
зовательных и медицинских 
организаций, летних оздоро-
вительных лагерей, постав-
щиков социальных услуг, а 
также организаций для де-

тей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей;

2) оказание услуг в сфере 
организации внутреннего со-
циального туризма и детского 
туризма, в том числе предостав-
ление туристских услуг следу-
ющим категориям граждан:

 инвалиды;
 пенсионеры;
 дети, воспитываемые оди-

нокими и (или) многодетными 
родителями, а также сопрово-
ждающие их одинокие и (или) 
многодетные родители;

 дети-сироты и дети, остав-
шиеся без попечения родите-
лей, лица из числа детей-сирот 

и детей, оставшихся без попе-
чения родителей, а также со-
провождающие их опекуны 
(попечители), приемные ро-
дители или патронатные вос-
питатели;

 дети-инвалиды и сопро-
вождающие их родители;

 малоимущие граждане.
Отметим, в случае принятия 

регионального закона такие 
организации и предпринима-
тели смогут обратиться в упол-
номоченный орган исполни-
тельной власти Челябинской 
области за признанием их со-
циальными и воспользоваться 
предусмотренными государ-
ственными мерами поддержки.

Авторами законодатель-
ной инициативы выступили 
депутаты южноуральского 
парламента Владимир Павлов, 
Евгений илле, Дмитрий Кле-
утин, Алексей Денисенко (все 
— фракция «Единая Россия»). 

ИНвЕСТОРОв ПРИвЛЕЧЕТ 
дОСТУПНАЯ эНЕРГИЯ

Нынешнее состояние и перспективы развития электро-
энергетики в регионе стали центральным вопросом за-
седания комитета по промышленной политике, энергетике, 
транспорту и тарифному регулированию под председатель-
ством Павла Шиляева (фракция «Единая Россия»). 

АЛЕкСАНдР ПАТРИТЕЕв. ФОТО ЛюдМИЛы кОвАЛЕвОй
Павел ШилЯЕВ, 
председатель комитета Законодательно-
го Собрания по промышленной политике 
(фракция «Единая Россия»):

В Челябинской области 
многое делается для при-

влечения инвесторов. Так, пре-
доставляются налоговые пре-
ференции, в том числе для инду-
стриальных парков, для ТоСЭР, 
в целом для малого и среднего 
бизнеса. но когда инвестор при-
нимает решение прийти на ту 
или иную территорию и вклады-
ваться в ее развитие, в немалой 
степени на его решение вли-
яет доступность и стоимость 
электроэнергии.

Энергетической 
инфраструктурой 
нужно обеспечивать 
новые промплощадки, 
в том числе 
на участках ТОСЭР, 
индустриальных 
парков, промышленных 
кластеров 
и технопарков. 

МЕРы ПоДДЕРЖКи

в регионе появятся новые виды социальных предприятий

В Челябинской области могут установить дополнительные виды 
деятельности, при осуществлении которых субъекты малого и 
среднего предпринимательства признаются социальными пред-
приятиями. Поправки в региональный закон поддержал накануне 
комитет по экономической политике.

РОМАН РУдИН. ФОТО ЛюдМИЛы кОвАЛЕвОй

Для развития отрасли нужно учитывать энергоснабжение 
даже планируемых масштабных инвестпроектов.

оказание услуг общественного питания школам         
и больницам станет социальным видом деятельности.

ТАкЖЕ в НОМЕРЕ:
работа депутатов
в своих округах...                  с. 6
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дЕПУТАТы в ОкРУГАХ

В сквере им. Б.А. Ручье-
ва сотрудники библиотеки, 
перевоплотившись в пуш-

кинские образы, приветли-
во встречали ребят город-
ского лагеря школы № 62.

Открыли праздник зву-
ки вальса из свиридовской 
«Метели». Для каждого отряда 
был подготовлен литератур-
ный квест «За пушкинской 
строкой…». Большим успе-
хом пользовалась площадка 
актрисы Магнитогорского те-
атра куклы и актера «Бурати-
но» Ирины Барановской. Она 
провела для ребят незабывае-
мый мастер-класс по «Сказке 
о попе и работнике его Балде». 
Поэтический турнир прошел 
на «Литературной скамейке», 
где все участники праздника 
смогли продемонстрировать 
знания творчества поэта. 

Победителей наградили 
дипломами с пушкинской 
символикой. Каждый ре-
бенок получил приз от де-
путата Законодательного 
Собрания Павла Шиляева 
(фракция «Единая Россия»).

В этот день гости посеща-
ют с экскурсией храм в честь 
иконы Божьей матери «Ско-
ропослушницы», построенный 
при поддержке Петра Сумина 
по традиции старых русских 
мастеров — без единого гвоз-
дя, возлагают цветы к памят-

ной доске, установленной на 
стене дома, в котором прош-
ли детские и юношеские годы 
Сумина, а также к обелиску 
воинов села Верхняя Санар-
ка, погибших в годы Великой 
Отечественной войны. При-
глашенные и жители участвуют 

в митинге у школы № 18, где 
учился Петр Сумин. Сегод-
ня там ему установлен бюст.

В этом году филиал район-
ного музея подготовил экс-
позицию, рассказывающую 
о жизненном пути Петра 
Ивановича. На площадке у 
Дома культуры прошел кон-
церт. В течение дня работали 
интерактивные площадки, 
представленные учреждени-
ями культуры сельских посе-
лений Пластовского района.

Заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Константин Струков (фракция 
«Единая Россия») встретил-
ся с вдовой Петра Сумина, 
Ольгой Ильиничной, вете-
ранами и представителями 
землячества пластовчан.

— Имя Петра Сумина во-
шло в историю всей страны. 
Он душой болел за область, 
работал для ее развития, а в 
трудные 1990-е вывел регион 
на высокий социально-эко-
номический уровень. Петр 
Иванович Сумин по праву 
достоин народной памяти, — 
отметил Константин Струков.

ПАМЯТь

константин Струков принял участие 
в «Суминских встречах»

Пятый год мероприятие, посвященное памяти первого губер-
натора Челябинской области Петра Сумина, проводится на его 
малой родине, в селе Верхняя Санарка Пластовского района.  
7 июня ему исполнилось бы 75 лет.

ПО ИНФОРМАцИИ zs74.ru
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НАцПРоЕКТы

Реконструкция моста во-
шла в национальный проект 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги». Ре-
монтные работы стартовали 
в августе прошлого года. На 
это время для удобства авто-
мобилистов рядом со старым 
мостом была построена объезд-
ная дорога. Сейчас ремонтные 
работы на объекте завершены. 

ольга Мухометьярова от-
метила, что в ходе инспекции 
были обнаружены следующие 
недочеты: разный уровень 
дороги и обочины, неодно-
родность асфальтового по-
крытия, отсутствие стоков 
для воды на тротуаре вдоль 
автодороги. Информация 
будет передана экспертам в 
министерство строительства.

Напомним, в Законодатель-
ном Собрании создана времен-
ная комиссия по мониторингу 
автодорожной деятельности 
на территории Челябинской 
области. За депутатами закре-
плены участки дорог, которые 
находятся на гарантийных 
обязательствах с 2020 года, а 
также участки дорог, которые 
будут отремонтированы в рам-
ках нацпроекта «Безопасные 
и качественные автомобиль-
ные дороги» в текущем году.

Парламентариям совмест-
но с жителями предстоит 
контролировать ход дорож-
ных работ, оценивать каче-
ство асфальтового покрытия, 
указывать подрядчику на 
недостатки и добиваться их 
своевременного устранения.

Ольга Мухометьярова              
контролирует дорожные работы в кусе
Депутат законодательного Со-
брания ольга Мухометьярова 
(фракция «Справедливая Рос-
сия») оценила реконструкцию 
моста через реку Навыш на де-
вятом километре автомобильной 
дороги Куса — Магнитка. 

ТАТЬЯНА НИкОЛАЕвА

бЛАГоДАРНоСТь

Сотрудников системы со-
циального обеспечения Же-
лезнодорожного округа поздра-
вил вице-спикер областного 
парламента Вадим Ромасенко 
(фракция «Единая Россия»). Он 
вручил соцработникам благо-
дарственные письма и почет-
ные грамоты Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области. По словам Вадима 

Ромасенко, этот праздник — 
свидетельство признания и 
значимости благородного 
труда социальных работников. 

— Поддерживая людей в 
трудных ситуациях, вы добро-
совестно исполняете свой про-
фессиональный долг. Зачастую 
многим из тех, кто обращается 
в учреждения социальной за-
щиты, необходима не только 
помощь, но и простое внима-
ние, общение, — отметил Ва-
дим Ромасенко. — Социальный 
работник ближе всех, по долгу 
службы, к нуждам и проблемам 
людей. Выражаю каждому ис-
креннюю благодарность и 

признательность за 
внимательное и не-
равнодушное отно-
шение к проблемам 
и трудностям других.

вадим Ромасенко поздравил 
соцработников своего округа

ТАкЖЕ в НОМЕРЕ:
как СМИ пережили 
пандемию 2020 года...    с. 8

8 июня работники сферы соци-
альной защиты населения от-
мечали свой профессиональный 
праздник.

ОЛЬГА ИвАНОвА

МЕДициНА

Олег Садовских помог златоустовской больнице

В стационар требовалось 
новое постельное белье. Ста-
рые комплекты уже износи-
лись. Нужна была замена. 
олег Садовских не оставил без 
внимания просьбу медиков.

Накануне он передал кол-
лективу офтальмологическо-
го отделения горбольницы 
№ 1 Златоуста 20 комплек-
тов нового постельного бе-

лья. К слову, депутат Зако-
нодательного Собрания не 
впервые оказывает помощь 
медучреждениям Златоуста. 

— В дальнейшем, по мере 
возможности, будем старать-
ся не оставаться в стороне от 
острых проблем здравоохра-
нения, — подчеркнул Олег 
Садовских. — Надеюсь, что 
все вместе преодолеем труд-
ности. Коллективу медиков 
желаю сил и терпения в их не-
легком труде, а пациентам — 
скорейшего выздоровления!

В адрес депутата законода-
тельного Собрания олега Са-
довских (фракция «Единая 
Россия») поступило обраще-
ние от персонала офтальмоло-
гического отделения городской 
больницы № 1. 

РОМАН РУдИН

обРАзоВАНиЕ

Павел Шиляев поддержал проект 
библиотеки в Магнитогорске

библиотека № 2 Магнитогорска провела праздничное меро-
приятие, посвященное Александру Сергеевичу Пушкину. В этом 
году 6 июня исполнилось 222 года со дня рождения поэта. 

АНАСТАСИЯ ХИвИНцЕвА. ФОТО С САйТА zs74.ru
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ПАРЛАМЕНТСкАЯ НЕдЕЛЯ
 ЛЕТОПИСЬ юЖНОГО УРАЛА

Не готовы к войне

К началу Великой Отечественной 
войны в стране уже работали 59 
предприятий, на которых было за-
нято 14,9 тысячи человек. Накануне 
войны был освоен выпуск целого 
ряда новых для того времени пре-
паратов, в первую очередь — анти-
бактериальных сульфаниламидов, 
которые в военное время спасли 
жизнь миллионам раненых. В 
целом фармацевтическая и меди-
цинская промышленность СССР 
к концу 1930-х годов полностью 
удовлетворяла потребности страны 
в лекарственных средствах и сани-
тарно-медицинском оборудовании. 
Однако к войне она оказалась не 
готовой. 

Новые производства сульфани-
ламидных препаратов, новокаина, 
эфира для наркоза, гексенала, то 

есть лекарственных средств и ве-
ществ, жизненно необходимых 
военно-полевой хирургии, были от-
носительно маломощны и не могли 
быстро увеличить объемы выпуска, 
чтобы обеспечить многократно 
возросшие с началом военных дей-
ствий потребности армии. Многие 
препараты были невысокого каче-
ства, например, эфир для наркоза 
был с крайне низкой степенью 
очистки, в результате чего срок его 
хранения ограничивался четырьмя 
месяцами. 

Не хватало шовного материала и 
хирургических перчаток, практиче-
ски не выпускали гипсовые бинты 
для иммобилизации. В недостаточ-
ных объемах производились про-
стые хирургические инструменты, 
имевшие массовое применение во 
время войны: ножницы, пинцеты, 
шприцы и иглы к ним.

По законам времени

1 августа 1941 года на бюро Че-
лябинского обкома партии рас-
сматривали серьезный вопрос о 
производстве новых препаратов 
на фармацевтическом заводе № 6. 
Было принято решение о выпуске 
хлористого этила, гексенала, лю-
минала, протаргола, хлористого 
натрия. Сроки установили чрезвы-
чайно сжатые. Свободных площа-
дей на заводе не было. В приказном 
порядке бюро обкома постановило 
выселить с завода областное ап-
течное управление. На освободив-
шихся площадях приказано было 
разместить новые цеха, эскизный 
проект которых должен быть готов 
к 5 августа, а 15 августа уже пустить 
в эксплуатацию цех по производ-
ству хлористого этила, установив 
не только оборудование, но и водо-
провод, канализацию, паропровод. 
С получением двух эмалированных 
выпаривательных чаш (были за-
казаны на заводе), в пятидневный 
срок нужно было 
организовать и пу-
стить в эксплуата-
цию цех по произ-
водству хлористого 
натрия. С посту-
плением с Москов-
ского химфармза-
вода аппаратуры 
для производства 
химических пре-
паратов, начать 
выпуск гексенала, 
люминала, протаргола, колларгола 
и ампулирование хлористого этила 
и гексенала. Один месяц был дан на 
сложнейшее перепрофилирование 
завода. Все по закону военного вре-
мени!

эвакуация в тыл

10 декабря 1941 года вышло по-
становление бюро Челябинского 
обкома ВКП(б) о размещении эва-
куированного оборудования, а 26 
декабря — о пуске в эксплуатацию 
нового химико-фармацевтического 
завода № 40. В декабре 1941 года 
в Челябинске в недостроенном 
корпусе терапевтического отде-
ления областной больницы была 
размещена часть эвакуированных 
цехов Курского фармацевтического 
завода № 3, оборудование Москов-
ского завода имени Н.А. Семашко 
и Харьковского завода «Красная 
звезда». 

На заводе № 40 было организо-
вано ампульное и галеновое про-

изводство, таблетирование, изго-
товление пирамидона, хлорамина и 
других лекарственных препаратов. 
Впоследствии завод № 40 стал 
цехом № 1 Челябинского химико-
фармацевтического завода. 

Эвакуация фармацевтических 
заводов, которая фактически по-
требовала создания новых предпри-
ятий в глубоком тылу, обернулась 
резким сокращением объемов про-
изводства медикаментов и сани-
тарно-медицинского оборудования 
и имущества. Его пик пришелся 
на последний квартал 1941 года и 
первый квартал 1942-го. Принятый 
руководством области комплекс 
мер позволил расширить ассор-
тимент. Продукция Челябинского 
химфармзавода помогла медикам 
сохранить здоровье многим труже-
никам тыла, спасти тысячи жизней 
советских бойцов, вернуть их в 
строй, а значит, приблизить Победу. 

вклад в Победу

В период Великой Отечествен-
ной войны на заводе были созданы 
и освоены новые цеха по произ-
водству хлорэтила, колларгола и 
протаргола, хлористого натрия 
для физиологических растворов, 
порожних ампул, создана новая 
экспериментальная лаборатория. 
Интересный факт: в цехе порожних 
ампул из остатков стекла и брако-
ванных ампул выпускали новогод-
ние игрушки. 

В 1943 году начался выпуск бар-
битуратов, в лабораторных услови-
ях был получен инвертный сахар, 
заменяющий глюкозу. На заводе 
работали 384 человека, в основном 

женщины и мо-
лодежь. Широко 
было развернуто 
соцсоревнование 
под лозунгом 
«Помощь фрон-
ту». Наш завод 
соревновался со 
Свердловским 
химико-фарма-
цевтическим за-
водом. 15 апреля 
1944 года был уч-

режден аттестат (знак) «Отличник 
военного времени». 30 работников 
челябинского завода были награж-
дены этим знаком.

За годы Великой Отечественной 
войны на заводе было освоено по-
рядка 20 новых препаратов, объем 
выпускаемой продукции возрос в 
25 раз по сравнению с довоенным 
временем. Номенклатура составля-
ла 96 наименований лекарственных 
средств. Особенно отметим, что за 
успехи в производстве лекарств за-
воду дважды присуждали переходя-
щее Красное Знамя обкома ВКП(б) 
и облисполкома. 

В годы войны женская часть за-
водского коллектива (подавляющее 
большинство персонала!) трудилась 
во вредных для здоровья услови-
ях. При этом коллектив завода 
шефствовал над эвакогоспиталем          
№ 1721, размещавшемся в школе 
№ 30. В то время работники заво-
да, как и вся страна, жили одной 
мыслью: «Все для фронта, все для 
Победы!».

В годы войны 
на Челябинском химико-
фармацевтическом заводе 
было освоено 
20 новых препаратов, 
объем выпускаемой 
продукции возрос 
в 25 раз по сравнению 
с довоенным временем. 
Заводу за успехи 
в производстве лекарств 
дважды присуждали 
переходящее Красное 
Знамя.

ФАРМАцЕвТы 
— дЛЯ ПОбЕды

в дореволюционной России химико-фармацевтической 
промышленности как отрасли не существовало. Современные 
заводы возникли на базе кустарных производств галеновых 
препаратов. в 1920 году в Челябинске на базе прибывшего 
из Москвы оборудования завода имени Н.А. Семашко был 
открыт завод по производству мыла, настоек, экстрактов и 
мазей на основе местных лекарственных трав. в 1938 году 
он был переименован в фармацевтический завод № 6.

ГАЛИНА кИбИТкИНА. ФОТО ПРЕдОСТАвЛЕНО ОГАЧО

15 апреля 1944 года 
в СССР был учрежден 
аттестат (знак) 
«Отличник военного 
времени». 30 работников 
Челябинского химико-
фармацевтического 
завода были награждены 
этим знаком.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ
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К концу 2020 года в регионе на-
считывалось 537 средств массовой 
информации, из них более половины 
— газеты, 18% — радиоканалы, 10% 
— телеканалы. Остальное — журналы, 
теле- и радиопрограммы, альманахи. 
К слову, сегодня в области уже 524 
СМИ (в последние годы наблюдается 
тенденция к сокращению).

По словам руководителя управле-
ния Марины Олениной, увеличилось 
количество сетевых изданий и ин-

формационных агентств, что связано 
с тенденциями 2020 года, а именно с 
форматом онлайн.

— Медиапространство Челябин-
ской области также представляют 
126 организаций, осуществляющих 
телевизионное и радиовещание в со-
ответствии с лицензиями. В целом ме-
диапространство является сбаланси-
рованным. Есть зарегистрированные 
СМИ политических партий, коммер-
ческих организаций, государственных 
структур, национальных объедине-
ний, — отметила Марина Оленина.

Что касается контрольно-надзор-
ной деятельности, все мероприятия 
в отношении СМИ проводятся дис-
танционно. Причем в пик пандемии, 
весной 2020 года, ряд мероприятий 
был отменен. По результатам прове-
рок выявлено 281 нарушение законо-
дательства в сфере СМИ. К типичным 
относятся нарушения по содержанию 
(несоответствию) уставов редакций.

Роскомнадзор проводил инфор-
мационно-разъяснительную работу, 
обращая внимание, что уставы нужно 
приводить в соответствие. 

Важный аспект — мониторинг 
информационного пространства. 
На постоянном мониторинге — 215 
средств массовой информации. При-

чем перечень еженедельно меняется, 
и фактически каждое СМИ в тот или 
иной период попадает в поле зрения, 
опять же дистанционно. Значитель-
ная часть нарушений относится не к 
самим редакционным материалам, а к 
комментариям читателей под ними. 

Особый акцент в деятельности 
Роскомнадзора — на профилактике. 
Если в прошлом году консультации 
оказывались онлайн, то в текущем — 
преимущество отдано очной работе со 
СМИ. Это традиционные семинары, в 
том числе с разъяснением изменений 
в законодательстве. Тем более что в 
этом году их произошло немало.

— Во-первых, мы должны пони-
мать, как ведется контроль и есть ли 
динамика. И если бы динамики не 

было, нам было бы необходимо пред-
лагать инициативы с целью совершен-
ствования законодательства в этой 
сфере, — резюмировал председатель 
комитета олег Гербер (фракция «Еди-
ная Россия»). — Сегодня также прозву-
чала информация, что на федеральном 
уровне принят ряд законодательных 
актов, которые будут внедряться в хо-
де избирательной кампании в Госдуму 
в этом году. Например, обсуждается 
вопрос ограничения агитационной 
работы в соцсетях, поскольку сейчас 
этот аспект практически не отрегу-
лирован. Роскомнадзор приступил к 
разъяснительной деятельности.

По словам Олега Гербера, взаимо-
действие комитета с контрольно-над-
зорным органом продолжится. 

комитет Законодательного Собрания по информационной 
политике держит руку на пульсе средств массовой информа-
ции в регионе. Так, ранее депутаты обсудили вопросы рас-
пространения печатных изданий «Почтой России» и развития 
радиовещания. Темой нынешнего комитета стали итоги ра-
боты в 2020 году Управления Роскомнадзора по Челябинской 
области. каким было медиапространство на южном Урале 
в непростом для многих сфер минувшем году?

АлексАндр ПАтритеев. Фото вячеслАвА ШиШкоедовА

РОСкОМНАдЗОР 
СТРОГ, НО СПРАвЕдЛИв

Марина олЕнина, 
руководитель Управления Роскомнадзо-
ра по Челябинской области: 

Для нас важно, когда по ре-
зультатам того или иного кон-

трольного мероприятия мы не вы-
являем нарушений в деятельности 
средства массовой информации. 
Радует, что, несмотря на тяжелый 
2020 год, количество таких 
примеров выросло.


